

Theologische Studien. Eine Schriftenreihe, herausgegeben von Karl Barth. *Heft 1: Karl Barth: «Rechtfertigung und Recht.»* 48 Seiten, einzeln Fr. 1.50. — Das vorliegende Heft enthält eine neutestamentliche Studie zur Beantwortung der Frage: Gibt es eine Beziehung zwischen göttlicher Rechtfertigung und menschlichem Recht?, dem Thema des von Prof. Barth an der Tagung des Aarg. evang. Pastoralseminars zu Brugg gehaltenen Vortrages. Das Gegenüber von Staat und Kirche, das Wesen des Staates, seine

Bedeutung für die Kirche, sowie die Leistung der Kirche für den Staat werden in meisterlicher Weise aufgezeigt und gedeutet. Das Erscheinen dieser neuen Schriftenreihe unter der Aegide des bekannten Basler Theologen als schweizerischer Beitrag zur modernen Forschung auf dem Gebiete der evangelischen Theologie ist außerordentlich begrüßenswert. Die Reihe soll jährlich 4 bis 6 Hefte umfassen, und es sollen darin sowohl bewährte und führende, als auch junge, vielversprechende Schweizer Theologen zu Worte kommen.

* * *

64

Les «*Editions de la librairie évangélique*» de Zollikon (Verlag der Evangelischen Buchhandlung, Zollikon) ont publié ces derniers temps plusieurs brochures et cahiers qui font bien augurer du rôle que ces éditions vont prendre dans la librairie théologique et ecclésiastique suisse. Elles viseront en effet à remplacer, autant que possible, les éditions Chr. Kaiser de Munich qui ont reçu l'interdiction de publier les travaux de M. Karl Barth et de plusieurs de ses collaborateurs. On sait déjà que, par leurs soins, la deuxième partie des *Prolégomènes à la Dogmatique* (*Kirchliche Dogmatik I/2*) a pu paraître. Voici quelques-unes des dernières publications dont elles se sont chargées :

Heinrich Vogel : Eiserne Ration eines Christen. 172 Seiten, kartonierte Ausgabe Fr. 3.90. — Nous avons déjà parlé de ces pages. Mais on n'en saurait assez recommander la lecture. C'est bien volontiers qu'au désir du nouvel éditeur, nous les mentionnons une seconde fois. (Cf. «*In Extremis*» 1937, p. 84.)

... Und lobten Gott. Auszüge aus Briefen von Pfarrern und Laien in Gefangenschaft und Konzentrationslagern, herausgegeben vom Schweizerischen Evangelischen Hilfswerk für die Bekennende Kirche in Deutschland, 64 Seiten, kartonierte Ausgabe Fr. 1.50. — Extraits de lettres de pasteurs et de laïques emprisonnés pour leur foi. Non pas de «nouveaux actes des apôtres» mais un témoignage que l'Eglise, fondée sur le message apostolique, continue à vivre malgré la persécution, peut-être à cause d'elle.

Martin Niemöller und sein Bekenntnis. Herausgegeben vom Schweizerischen Evangelischen Hilfswerk für die Bekennende Kirche in Deutschland. 72 Seiten, kartonierte Ausgabe Fr. 1.80. — En quelques pages, l'auteur nous donne une impression précise de ce pasteur dont tout le monde parle, mais que peu connaissent. Ceux qui font de M. Niemöller un doux apôtre de l'idéal ou un champion du libéralisme politique feront bien de se détrouper. Et les autres de s'éduquer. Pourquoi la «Vie des hommes illustres» serait-elle rayée de nos programmes : Surtout quand cette «illustration» est le signe de la puissance de la Parole de Dieu.

Theologische Studien. Eine Schriftenreihe, herausgegeben von Karl Barth. *Heft 1: Karl Barth: «Rechtfertigung und Recht.»* 48 Seiten, einzeln Fr. 1.50. — Ces cahiers, qui paraîtront quelque cinq fois l'an continuent l'effort de «Zwischen den Zeiten» et de «Theologische Existenz heute». Mais la différence même des titres est significative. Au début, un titre sibyllin (pas autant toutefois que celui de notre revue ...), sous lequel fermentent des pensées bien diverses, que leur développement devait amener à la rupture. Puis une claire prise de conscience causée et nécessitée par la victoire du national-socialisme : c'est l'«existence théologique aujourd'hui». Enfin, après la prise de position, la construction : les études théologiques. Ne retrouverait-on pas ce développement dans toute l'œuvre de Barth ? Ces fascicules, dont le théologien bâlois est seul éditeur, contiendront, outre les travaux du maître, ceux de jeunes théologiens «pleins de promesses».

Le premier numéro contient une volumineuse conférence qui, sous le titre «Rechtfertigung und Recht», examine les rapports entre la justification